

Profilbildung am Luise-Gymnasium

Wir leben nicht nur Vielfalt, wir zeigen auch Profil.

Das Symbol „der Luise“ ist unser Logo mit seinen drei farbigen Säulen. Sie symbolisieren nach unserem Verständnis nicht nur die „Farbigkeit und Buntheit“ unseres Schullebens und unserer Schulgemeinde, sie stehen auch für die drei großen Säulen unseres Schulprofils

- die **UNESCO-Projektscholarbeit**, die uns seit nun über 25 Jahren am Herzen liegt,
- die **modernen Fremdsprachen** mit dem AbiBac-Ausbildungsgang, den wir seit 2005 als einzige Schule im Regierungsbezirk anbieten, und
- den **MINT-Schwerpunkt** mit besonderen Profilbildungen und Angeboten im Bereich von Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik.

Ab dem Schuljahr 2020/2021 haben die Schülerinnen und Schüler am Luise-Gymnasium bereits in der Erprobungsstufe die Möglichkeit, eine dieser Säulen intensiver kennenzulernen. Dazu werden die sogenannten Kernstunden der Stundentafel in den Jahrgängen 5 und 6 ergänzt durch verbindliche Ergänzungsstunden, je nach Wahl im Bereich MODERNE FREMDSPRACHEN, MINT oder UNESCO. Nach der Erprobungsstufe können sich die Schülerinnen und Schüler dann neu orientieren. Alle Schülerinnen und Schüler, auch die aus den anderen Profilen, haben dann eine MINT- und eine UNESCO-Stunde. Ab Klasse 7 haben dann auch alle Unterricht in einer zweiten Fremdsprache.

Damit haben dann alle Schülerinnen und Schüler die verschiedenen Bereiche kennengelernt und können so z.B. im Wahlpflichtbereich (ab Klasse 9) eventuell schon mit Blick auf die Oberstufe ihren weiteren Schwerpunkt wählen. Die Verteilung der einzelnen Stunden können sie der Stundentafel entnehmen.

Ab dem Schuljahr 2021/22 werden in der Erprobungsstufe zusätzlich 2 Stunden Informatik unterrichtet. Welche Stunden dafür wegfallen bzw. in eine andere Jahrgangstufe verschoben werden, steht momentan noch nicht fest.